
 Niederschrift - öffentlich - 
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
über die  Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und 

Sport 

 

Sitzungstermin Donnerstag, den 17.01.2019 

Sitzungsbeginn 15:00 Uhr Sitzungsende 16:40 Uhr 

Sitzungsort Rathaus, Königstr. 88, Fürth - Großer Sitzungssaal (Zi. 203) 

 
 
Alle Mitglieder des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
Fuchs, Barbara  
Middendorf, Claudia Agathe  
 
 
 
Das Gremium (Ausschuss für Schule, Bildung und Sport) ist beschlussfähig. 
 
 
Weitere Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Somit wird die Tagesordnung vom 
Vorsitzenden so festgestellt.  
 



Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport vom 17.01.2019 
 

Seite 2 von 7 

Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift vom 15.11.2018   
   
 2.  Förderung der Geburtshilfe   
   
 3.  Bericht zur beruflichen Integration der Mittelschüler/innen 2018   
   
 4.  Projekt "Ausbildungslotse für Klein- und Kleinstunternehmen"   
   
 5.  Entwicklungen im Bereich der Mittelschulverbünde   
   
 6.  Zahlen zurückgestellter Kinder im Schuljahr 2018/2019 und Ver-

gleichszahlen der beiden Vorjahre  
 

   
 7.  Sachstand / Planungsauftrag:Schulraumerweiterung Adalbert-

Stifter-Grundschule  
 

   
 8.  Sachstand/Planungsauftrag: Schulraumerweiterung Farrnbach-

Grundschule  
 

   
 9.  Sachstand/Planungsauftrag: Schulraumerweiterung Grundschu-

le Friedrich-Ebert-Straße  
 

   
 10.  Bericht über Schulbaumaßnahmen   
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 
 

Genehmigung der Niederschrift vom 15.11.2018 
 TOP 1  Beschluss-Nr. 1/1-19 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von der Niederschrift vom 15.11.2018 
Kenntnis. Das Protokoll gilt als genehmigt.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 13  Nein: 0  Anwesend: 13    
  

 
 

Förderung der Geburtshilfe 
 TOP 2  Beschluss-Nr. 1/2-19 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport bzw. der Finanz- und Verwaltungsausschuss 
befürwortet die Beteiligung der Stadt Fürth am Förderprogramm „Geburtshilfe in Bayern“ und 
stimmt dem Abschluss einer Kooperationsvereinbarung mit dem Klinikum Fürth zu.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

Bericht zur beruflichen Integration der Mittelschüler/innen 2018 
 TOP 3  Beschluss-Nr. 1/3-19 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt den Bericht des Bildungsbüros zur Kenntnis und beauftragt das Bil-
dungsbüro mit der erneuten Berichterstattung für das laufende Schuljahr.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

Projekt "Ausbildungslotse für Klein- und Kleinstunternehmen" 
 TOP 4  Beschluss-Nr. 1/4-19 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss begrüßt die Beteiligung des Bildungsbüros am Projekt „Ausbildungslotse für 
Klein- und Kleinstunternehmen“ in Kooperation mit der städtischen Wirtschaftsförderung und 
beauftragt das Bildungsbüro mit Berichterstattung zum Projekterfolg spätestens zum Ende 
der Laufzeit.   
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 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

Entwicklungen im Bereich der Mittelschulverbünde 
 TOP 5  Beschluss-Nr. 1/5-19 

 Protokollnotiz: 

Der Referent führt aus, dass spätestens ab Schuljahr 2020/2021 ein zusätzliches Klassen-
zimmer für eine weitere Grundschulklasse an der Seeackerschule benötigt wird. Im Hinblick 
auf eine gemeinsame Mittelschule Hans-Sachs-Straße/Seeackerstraße wären sowohl ein 
Verbleib der 5./6. Klasse in der Seeackerschule und lediglich eine Auslagerung der Klassen 
7 bis 9 nach Stadeln als auch eine komplette Verlagerung der Mittelschulstufen in die Hans-
Sachs-Straße denkbar. 
Daher sollen im Rahmen eines „runden Tisches“ mit allen Beteiligten (Schulleitung, Lehrer-
kollegien, Elternbeirat, Schülern etc.)  demnächst die verschiedenen Umsetzungsvarianten 
diskutiert werden, um einen möglichst breiten Konsens für die bestmögliche Lösung zu erzie-
len.  
 

 Beschluss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, zusammen mit dem Staatlichen Schulamt Verbundverhand-
lungen zu initiieren mit dem Ziel, die Mittelschule Hans-Sachs-Straße aus dem Verbund 
Nord-West in den Verbund Wiesengrund um zu gliedern.  
 
Zur Sicherstellung des steigenden Raumbedarfs der Grundschule Seeackerstraße soll eine 
gemeinsame Mittelschule Hans-Sachs-Straße / Seeackerstraße mit zwei Standorten gebildet 
werden. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, hierzu notwendige Schritte vorzubereiten und bei der Regie-
rung von Mittelfranken eine entsprechende Rechtsverordnung zu beantragen.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 13  Nein: 0  Anwesend: 13    
  

 
 

Zahlen zurückgestellter Kinder im Schuljahr 2018/2019 und Vergleichszahlen der bei-
den Vorjahre 

 TOP 6  Beschluss-Nr. 1/6-19 

 Protokollnotiz: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von den vorgelegten Zahlen zurückge-
stellter Kinder im Schuljahr 2018/2019 und den Vergleichszahlen aus den beiden Vorjahren 
Kenntnis.  
 

 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Sachstand / Planungsauftrag:Schulraumerweiterung Adalbert-Stifter-Grundschule 
 TOP 7  Beschluss-Nr. 1/7-19 

 Protokollnotiz: 
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 Beschluss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, bauliche Lösungen für den ab Schuljahr 2019/2020 anstei-
genden Raumbedarf der Adalbert-Stifter-Grundschule zu entwickeln. 
Hierzu gehört auch die Ertüchtigung der freiwerdenden Hausmeisterwohnung durch die GWF 
und deren Umwidmung als Raum für die Ganztagsschule. Im Januar 2019 soll durch die 
Verwaltung (Stabsstelle Schulentwicklungsplanung) ein Fiktives Raumprogramm (FRP) an-
gefordert werden, das Grundlage für einen zu planenden, zusätzlichen und förderfähigen 
Modul-Bau an der Schule darstellt. Der Modul-Bau soll ab dem Schuljahr 2022/23 zur schuli-
schen Nutzung zur Verfügung stehen.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 11  Nein: 0  Anwesend: 11    
  

 
 

Sachstand/Planungsauftrag: Schulraumerweiterung Farrnbach-Grundschule 
 TOP 8  Beschluss-Nr. 1/8-19 

 Protokollnotiz: 

Die Gebäudewirtschaft soll im Rahmen der Planungen des Modulbaus prüfen, ob es eine 
Alternative zum Standort Bolzplatz gibt.  
 

 Beschluss: 

Die Verwaltung wird - zur Schaffung eines Modulgebäudes (2 Klassenzimmer) mit Aufsto-
ckungsmöglichkeit - beauftragt, ein bereits vorhandenes Raum-/Bedarfsprogramm gemein-
sam mit der Schulleitung bzw. der Regierung von Mittelfranken weiterzuentwickeln und an-
schließend einen entsprechenden Grundsatzbeschluss zu veranlassen. Dieser bildet die 
Grundlage für weitere Projektaufträge bzw. Planungen durch das Baureferat. Die Nutzungs-
möglichkeit des Modulbaus durch die Schule sollte ab Schuljahr 2020/2021 gegeben sein.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 12  Nein: 0  Anwesend: 12    
  

 
 

Sachstand/Planungsauftrag: Schulraumerweiterung Grundschule Friedrich-Ebert-
Straße 

 TOP 9  Beschluss-Nr. 1/9-19 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, im Zusammenwirken mit der Schulleitung ein Raumpro-
gramm zu entwickeln, das dem gestiegenen schulischen Raumbedarf Rechnung trägt. Hier-
zu wird die Stabsstelle Schulentwicklungsplanung ein entsprechendes Fiktives Raumpro-
gram (FRP) zur Bedarfsfeststellung bei der Regierung von Mittelfranken anfordern. 
 
Das Baureferat wird gebeten zu prüfen, ob eine Schulraumerweiterung durch ein Modulge-
bäude mit Aufstockungsmöglichkeit im Bereich / Umfeld des bisherigen Schulgartens grund-
sätzlich möglich ist. Ebenso soll geprüft werden, ob durch eine Umwidmung / Umbau der 
bisherigen Hausmeisterwohnung zusätzlicher Schulraum gewonnen werden kann.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 11  Nein: 0  Anwesend: 11    
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Bericht über Schulbaumaßnahmen 
 TOP 10  Beschluss-Nr. 1/10-19 

 Protokollnotiz: 

Der Referent informiert über folgende Baumaßnahmen: 
 
MS Dr. Gustav-Schickedanz-Schule: Die freie Hausmeisterwohnung soll künftig als Büro 
genutzt werden und dem Schulsozialpädagogen zur Verfügung stehen. GWF prüft eine ent-
sprechende Umsetzung. 
 
Helene-Lange-Gymnasium:  Eine erste Besprechung mit dem Architektenbüro fand statt. 
Bis Ende Januar wird die Abstimmung des Raumprogramms abgeschlossen sein. 
 
Heinrich-Schliemann-Gymnasium: Ergänzend zum Raumprogramm werden auf Wunsch 
der Architekten die Funktionalbeziehungen der vorgesehenen Räume durch die Schule er-
stellt. 
 
Berufsschule II: Die Weiterentwicklung der Planungen stagnieren, da bisher noch keine 
Stellungnahme vom Landesamt für Denkmalpflege vorliegt. 
 
GS Soldnerstraße: Im Rahmen der Haushaltsberatungen wurden Mittel in Höhe von 
108.000 € zur Realisierung weiterer Unterrichtsräume eingestellt. 
 
GS/MS Pestalozzistraße: Das Modulgebäude wird voraussichtlich Ende 2019 fertiggestellt 
sein. 
 
Turnhalle Hardenberg-Gymnasium: Die Fertigstellung wird im September 2019 erwartet.  
 

 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Braun Siebenländer-Kern 
Bürgermeister Protokollführer/in 
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